## UNIVERSIDAD PRIVADA SAN JUAN BAUTISTA ESCUELA DE POSGRADO



PREVALENCIA DE PATOLOGÍAS SEGÚN LA CARGA GLOBAL DE ENFERMEDADES EN EL SERVICIO DE EMERGENCIA DEL HOSPITAL VITARTE, AÑO 2017

## TRABAJO DE INVESTIGACIÓN PARA OPTAR EL GRADO ACADÉMICO DE MAESTRO EN: SALUD PÚBLICA

PRESENTADO POR EL BACHILLER

GERALDES MUNAYLLA AYALA

LIMA - PERÚ

2019

## RESUMEN

**Objetivo:** Determinar de manera retrospectiva la prevalencia de las patologías según la clasificación de Carga Global de Enfermedades en los pacientes atendidos por emergencia del Hospital Vitarte, durante el año 2017.

Materiales y métodos: El estudio descriptivo, retrospectivo y transversal en pacientes atendidos por Emergencia del Hospital Vitarte, Lima Perú de nivel II-1, durante el año 2017, de una población mayor de 84 mil casos atendidos, se aleatorizó una muestra representativa de 712 casos por medio de cuotas, con reducción sucesiva de 50% mediante el programa estadístico SPSS, reagrupados en características demográficas, mesurando con las medidas univariables en cada grupo de morbilidad según la clasificación de carga global de enfermedades y sus diagnósticos más frecuentes, tomados por los códigos de la Clasificación Internacional de Enfermedades-10 (CIE-10).

Resultados: La edad promedio fue de 27.3 +/- 18.9 años, con predominio de 68% en mujeres, con prevalencia de 39% del grupo de Enfermedades Transmisible (ET) y materno perinatales, seguidos de Enfermedades No Transmisibles (ENT) en 22 %, las lesiones traumáticas en 19% y otros diagnósticos en 20%. Dentro del grupo de las ET y materno-perinatales relacionó a la gestación, seguidos de las infecciones respiratorias altas, las infecciones gastrointestinales, las infecciones urinarias; en el grupo de ENT están: las insuficiencias respiratorias crónicas y sangrados vaginales. En las lesiones predominan: heridas de cabeza y miembro superior, como producto de caídas o contusiones; en el grupo de "otros diagnósticos" se encontró a los síndromes de dolor abdominal, febril y emético como principales diagnósticos.

**Conclusiones:** En el presente estudio prevalecen el grupo de enfermedades transmisibles, materno-perinatales como principal grupo de morbilidades agudas, solo el 24% del total de la muestra fueron atenciones de emergencias y resto como urgencias, conllevando a la sobredemanda de pacientes en su mayoría por prioridad III (61%) en un centro hospitalario de Nivel II -1.

**Palabras clave:** carga global de enfermedad, prevalencia, emergencias, sobredemanda.